

Législatives/Second tour/Libreville- Owendo - Akanda/Déroulement du scrutin

Peu d'affluence

J. KOMBILE.MOUSSAVOU
Libreville/Gabon

Les électeurs ne se sont vraiment pas bousculés pour aller départager les candidats en ballottage.

EN attendant les chiffres officiels, tout porte à croire que le taux de participation au second tour des législatives devrait être faible, voire en deçà de celui enregistré lors du premier tour. Car, il faut l'avouer, les électeurs librevillois ne se sont vraiment pas bousculés, samedi 27 octobre dernier, pour aller départager les candidats en ballottage. Dans presque tous les bureaux et centres de votes, le spectacle était à peu près le même : vides d'électeurs. C'est au compte-gouttes qu'ils s'y sont rendus, bien



Photo : Wilfried MBINAH

Un électeur dans un bureau de vote, à l'école publique de Dragages.

loin de la relative frénésie constatée quelque peu, le 6 octobre dernier. A l'école publique de Sibang 3, par exemple, au 2e siège du 6e arrondissement de la capitale gabonaise, en milieu d'après-midi, plus d'une vingtaine d'électeurs seulement avaient accompli leur devoir civique au bu-

reau de vote N°2. Quand, dans le même temps, à l'école publique d'Awoundou, dans la commune d'Owendo, on dénombrait à peu près une soixantaine de votants dans les six bureaux de votes. Et que les électeurs se faisaient rares au centre de vote de Trois écoles, au 2e siège du 3e arrondissement de la com-



Photo : Wilfried MBINAH

Relative affluence à l'école publique d'Awendje.

mune de Libreville. Tout en étant relativement visibles à l'école publique Dragages de Nzeng-Ayong, de Lalala 1 au 5e arrondissement, d'Awendje au 2e siège du 4e arrondissement, au Complexe scolaire Enkéré au 2e siège du 3e arrondissement et dans la commune d'Akanda. Du coup, il n'était pas rare

de voir les scrutateurs se tourner les pouces en attendant l'éventuelle arrivée des électeurs et la clôture légale du scrutin, programmée à dix-huit heures. Bref, l'engouement n'était pas au rendez-vous. Qu'est-ce qui pourrait être à l'origine de cette situation ? Désintérêt des populations pour la politique ?

Faible sensibilisation des électeurs ? Après le premier tour, ces derniers ne se sont-ils pas sentis concernés par le second ? Absence d'enjeu ? Lassi-tude des électeurs ?

Quoiqu'il en soit, ce qui pourrait s'assimiler à une désaffection des urnes n'est pas une spécificité gabonaise.

Ailleurs, notamment dans les démocraties occidentales, on observe également cette tendance. Au point que certains observateurs et autres politologues n'hésitent pas à parler de "crise de la démocratie".

Si l'on n'en est pas encore là chez nous, reste que l'on pourrait s'interroger sur la représentativité réelle de certains élus qui l'auront été sur la base d'un faible taux de participation.

Barro Chambrier tombe, Frank Nguema victorieux à Akanda

Stéphane MASSASSA
Libreville/Gabon

Le tout en attendant les résultats officiels du Centre gabonais des élections (CGE).

LE second tour de l'élection législative est progressivement en train de livrer ses vérités, pour ce qui concerne les douze sièges restants dans la province de l'Estuaire. En attendant l'annonce officielle des résultats, les premiers décomptes donneraient le président du Rassemblement Héritage et Modernité (RHM), Alexandre Barro Chambrier perdant, face au candidat du Parti démocratique gabonais (PDG), Séverin Pierre

Ndong Ekomi, au 1er siège du quatrième arrondissement de Libreville.

Ce qui serait un véritable coup dur pour le leader du "RHM" qui aura longtemps régné en maître dans cette circonscription électorale. D'autant qu'il n'aurait obtenu que 1 977 voix contre 2 146 pour son adversaire. Soit une différence de 169 voix. De même, au 2e siège de cet arrondissement, les chiffres seraient en faveur de l'ancienne ministre déléguée à l'Intérieur, Lucienne Ogouwalanga Awore (PDG) contre le secrétaire générale du Centre des Libéraux Réformateurs (CLR), Nicaise Sickout-Iguendja.

Du côté du 2e siège de la commune d'Akanda, l'on annonce une défaite du candidat du parti au pouvoir, Joseph Minko Olinga,



Photo : Wilfried MBINAH

Ici le président du RHM, Alexandre Barro Chambrier accomplissant son devoir civique.

au profit de l'indépendant Frank Joseph Fernand Nguema. Ce dernier aurait réussi à inverser la tendance en raflant 50,39% des voix contre 49,61% pour le candidat PDG qui, pour sa part, dénonce des irrégularités dans le déroulement de ce scrutin à

Akanda. Au deuxième arrondissement de Libreville, ce sont les candidats PDG, Aurélien Ntoutoume Mebiame et Jacques Massala qui l'auraient emporté, respectivement au 1er et de 2e sièges, face aux opposants François Ondo Edou de

l'Union nationale (UN) et Faustin Laurent Billie-Bi-Essone du "RHM". De même, au 2e siège du troisième arrondissement, Germaine Ngalibali Ndjeri (PDG) serait devant son adversaire du CLR, Frédéric Lébono.

Le duel qui opposait le député sortant, Guy-François MOUNGUENGUI Koumba (PDG) à Jean-Claude Ivala BOUSSAMBA (CLR), au 1er siège du cinquième arrondissement, serait favorable au candidat du parti au pouvoir. Tandis qu'au 2e siège, le candidat du RV, Arsène-Eduard Nkoghe Nze serait en bonne posture face à son adversaire du SDG, Raymond Placide N'dong Meyo.

Le sixième arrondissement, quant à lui, devrait enregistrer la victoire du "Célériste", Julien Assou-

mou Akué face au "Pdgiste" Cyprien Ndong. Par contre, Eliane Frida Midoungani (CLR) aurait été battue, au regard des procès-verbaux, 44% contre 56% des suffrages pour l'indépendant, Daniel Nkoulou Abessolo.

Si au 2e siège du département du Komo-Kango à Kango (canton Bokoué), la victoire du candidat PDG semble certaine, avec un peu plus de 52% des voix, il faut dire que du côté de la commune d'Owendo, c'est toujours le flou total au 1er siège. Jusqu'au moment où nous mettions sous presse, chacun des deux candidats en lutte était persuadé d'avoir remporté le scrutin. Les résultats officiels devraient pouvoir fixer l'opinion, sur l'ensemble des sièges.

Ogooué-Maritime

Le PDG dans une mauvaise passe à Omboue et Gamba

SYM
Port-Gentil/Gabon

DEUX sur quatre. Telle serait, selon les premières tendances, et en attendant les résultats officiels, la note obtenue par le Parti démocratique gabonais (PDG), à l'issue du second tour des élections législatives tenu samedi sur les quatre sièges qui étaient à pourvoir dans la province de l'Ogooué-Maritime. Le parti au pouvoir, selon diverses sources, n'aurait pas réussi le tour de force espéré pour sauver les sièges de Gamba et Omboue. Dans le chef-lieu du département de Ndougou,

Clotilde Boumba Louey, n'aurait pas fait le poids devant Jean-Paul Moussavou Moussavou du Rassemblement Héritage et Modernité (RHM). Ce dernier aurait bénéficié du soutien de l'Adere, arrivée en troisième position. "Nous avons été sérieusement battus", affirme un cadre du PDG joint au téléphone depuis Gamba. Le vainqueur aurait, selon lui, franchi le seuil des 60% des suffrages exprimés. "La situation sociale, marquée par la progression du chômage dans la ville ne nous laissait aucune chance de l'emporter dans une cité frondeuse", plaide-t-il. Arrivée en tête au premier tour avec 43,61%, Célestine Oguewa, député sor-



Photo : DR

Faute d'adversaire, Marcelin Mboumba (PDG) a été élu au 4e arrondissement de Port-Gentil.

tant (ou sortie) du premier siège d'Omboue n'a pas confirmé, samedi, malgré le soutien du parti qui a mobilisé ses cadres de la province derrière tous les candidats ajournés. A l'index, de profondes divisions

internes. "Les secrétaires national et provincial ont beau jouer aux sapeurs-pompiers pour éteindre ce feu, rien n'a pu être fait face aux militants qui semblaient privilégier l'intérêt personnel au détri-

ment de celui du parti", affirme un militant excédé pour qui la candidate elle-même n'était plus vraiment en odeur de sainteté avec sa base politique. Toutes choses qui ont fait le lit à l'indépendant Pierre Philippe Akendengue, soutenu, semble-t-il, par le PDS. Le PDG cède ainsi la mairie et le siège de député.

La consolation est venue du premier siège des cantons Océan et Ozouri. Là, Berthe Azizet, député sortant, affirme, en attendant la confirmation du CGE, avoir remporté le duel entièrement féminin qui l'opposait à l'indépendant Issamby ép. Apinda Jeanne Bernadette. "J'ai remporté le scrutin dans 11 des 13

bureaux de vote du siège, pour un total de 543 voix, contre 416 pour mon challenger", croit-elle savoir.

Il n'y avait pratiquement pas de compétition au quatrième arrondissement à la suite du désistement, 48 heures avant le scrutin, de l'indépendant Bonaventure Kassa-Ibinga. Présents dans les bureaux de vote aux premières heures des opérations électorales, ses bulletins ont été retirés, affirme un président de bureau du centre de Bantsantsa, aux environs de 9 heures par le CGE. Le candidat du PDG est donc passé telle une lettre à la poste. Globalement, aucun incident n'a été signalé.